

À Gaza la vie continue

Patricia Cereijo se trouve actuellement, au nom du Conseil régional, dans les territoires palestiniens. Dans le cadre d'une mission d'observation pilotée par « Cités Unies France », réseau fédérant les collectivités territoriales françaises engagées dans la coopération internationale, elle a ainsi pu, avec 11 autres élus, rencontrer différents acteurs locaux (Militants d'ONG, Autorités Palestiniennes en Cisjordanie, Consul de France à Jérusalem...) et échanger avec eux.

Voici, en attendant une analyse plus complète à son retour, son témoignage :

« Comment ne pas être sous le choc, abasourdie par la violence des bombardements parfaitement ciblés pour désorganiser la vie économique et sociale ? Comment ne pas être révoltée par la détresse des habitants de Gaza, véritable prison à ciel ouvert, dont 86 % vivent de l'aide humanitaire ?

Un séjour en territoire palestinien ne laisse pas indemne, tant la violence, militaire, bien sûr, mais également sociale, y est forte.

Face à la résilience des Gazaouis, il nous est impossible de baisser les bras. Au contraire, il faut démontrer que les collectivités locales, aux côtés des ONG, et des associations, ont un rôle à jouer.

La volonté de faire bouger les choses qui ressort de nos différents échanges avec les représentants de l'Autorité Palestinienne (Ministres des Affaires Étrangères, Ministre en charge des collectivités locales et Premier Ministre), et le peuple palestinien lui-même, nous encouragent à continuer notre combat en faveur d'une paix durable et de l'existence de 2 États.

Dans l'immédiat, que retenir de cette mission ?

- * La levée du blocus de Gaza et l'ouverture des points de passage est primordiale
- * Une forte attente de la communauté internationale pour que le droit s'applique partout, en territoire palestinien, comme ailleurs
- * Sans accord politique, durable et juste, la reconstruction et l'envoi d'aide financière semble tout à fait dérisoire... Pourquoi reconstruire ce qui peut être détruit le lendemain, et comment le faire avec le blocus ?
- * Les conditions de vie sont difficiles, malgré la présence de l'UNRWA (mission de l'ONU sur place), mais le peuple palestinien garde l'espoir et croit en un avenir plus juste

Que faire aujourd'hui ?

Alors que le 8 décembre dernier, sous présidence française, les Ministres européens des Affaires Étrangères ont annoncé leur volonté de lui accorder dès avril 2009 un statut diplomatique privilégié (discussion mise en sommeil en raison du conflit), Israël ne peut plus ignorer le droit international et les droits des Palestiniens.

La perspective d'une paix durable et d'une situation équilibrée au Proche Orient le réclame.

La communauté internationale et l'État d'Israël jouent un rôle décisif. Ils doivent devenir des acteurs clés du processus de paix, retourner à la table des négociations, et rendre enfin possible l'existence d'un État palestinien indépendant, vivant en paix avec Israël. »

Mardi 10 mars à 11h30 Patricia Cereijo participera à une Conférence de presse, à l'Hôtel de Région, en compagnie de Jean-Philippe Magnen qui représente la Ville de Nantes lors de la mission.

En savoir + sur la politique régionale de coopération décentralisée :
<http://www.paysdelaloire.fr/politiques-regionales/international/>